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D
urante la reciente 
temporada de 
Adicpa hubo mu-
chas cosas para 
analizar, y el saldo 

es más positivo que negativo. Y 
si bien aún quedan reuniones 
para cerrar la parte administra-
tiva, de todas maneras ya se 
puede hacer un primer balan-
ce y comenzar a proyectar lo 
que se viene para 2025. 

Marcelo Filippi, presidente 
de Adicpa, indicó que “desde 
nuestro punto de vista se cum-
plieron varios objetivos. Uno 
de ellos fue el traspaso oficial de 
la directiva, con todo lo que im-
plicaba en términos de insti-
tucionalidad, con nuevos esta-
tutos, también con un manejo 
más pertinente del tema finan-
zas y todo lo que eso significa-
ba que nos estuvo bien preocu-
pados el año anterior”. 

Además, agregó que “otro 
punto fue la generación de ca-
tegorías de juego, de niveles 
competitivos, que generó tor-
neos y finales más disputadas. 
En eso, yo creo que el objetivo 
se cumplió”. 

Sin embargo, esto mismo 
trajo una de las consecuen-
cias negativas de la tempora-
da, y que según Filippi es uno 
de los desafíos para 2025. 
“Hubo un diseño de campeo-
nato con mayor interés y todo, 
y en casos puntuales hubo 
mucha pasión, sobre todo en 
algunas finales, con algunas 
problemáticas que la verdad 
no responden al estilo y a la 
esencia de Adicpa. Nuestro 
principal interés es que los ni-
ños jueguen, practiquen de-
porte, lo valoren y acepten el 
resultado, independiente de 
si es positivo o negativo”. 

Al respecto, agregó que “en 
un par de situaciones se entró 
en una dinámica que no co-
rresponde, tanto alumnos 
como apoderados, con agre-
siones. Por eso, de cara al 2025, 
ya hemos empezado a trabajar 
en la elaboración de un regla-
mento que esté más acorde res-
pecto a los protocolos que cada 
colegio tiene. En el fondo, que 
establezca cómo se resuelven 
estos problemas, la importan-
cia que tiene, por ejemplo, la 
autoridad del árbitro, el tema 
de la participación de los apo-
derados como público. Y que se 
normen sanciones en el caso de 
que efectivamente haya situa-
ciones que no son las desea-
das. La cancha debe estar me-
jor rayada”.  

El presidente de Adicpa, jun-

En el cierre de las competencias, hubo algunas situaciones 
extradeportivas que se quieren revisar y normar de cara a la 
siguiente campaña. En el balance, dentro de lo positivo se destaca 
una mayor cantidad de alumnos participantes y actividades, 
dejando atrás los baches provocados por la pandemia. 
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eso es súper bueno, pero tene-
mos que hacer sincronía con 
los campeonatos. De repente 
nosotros teníamos un partido, 
por ejemplo, con La Asunción, 
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Adicpa hace un primer 
balance y empieza a 
proyectar su 2025

una serie de ellos tienen una 
red, por ejemplo, Jesuita o hay 
otros ligados al Arzobispado, 
ellos están generando también 
eventos internos entre ellos, y 

veces desarrollar la programa-
ción de Adicpa por otros com-
promisos que tienen los esta-
blecimientos. 

“Los colegios en general, en 

y La Asunción está en una copa 
del Arzobispado. Es necesario 
tener una reunión con el en-
cargado de esa área de los co-
legios del Arzobispado, que son 
por lo demás diez, no es poco, 
y ver cómo se coordina para 
no tener campeonatos parale-
los”, afirmó. 

Junto con poner este tema 
como desafío para 2025, Fi-
lippi también señaló que “va-
mos a realizar una campaña 
respecto al buen trato, a la 
prevención, en el sentido de 
que la participación deporti-
va también está dentro del 
marco de una buena convi-
vencia escolar, educativa. Por 
lo tanto, a nosotros nos inte-
resa, de manera que los es-
pacios donde los niños hacen 
deporte, o hacen cultura, o 
arte, estén también en el mar-
co de tratarse muy bien”. 

En ese sentido, agregó que 
“nosotros estamos efectivamen-
te elaborando, y ya tenemos una 
primera propuesta que la está 
complementando una asesoría 
legal, justamente para estar cla-
ros respecto a qué es lo que se va 
a hacer, y eso va a tener una pro-
moción en los colegios. Los es-
tablecimientos ya están infor-
mados que idealmente eso tam-
bién tenga nexos con lo que son 
los reglamentos internos de 
cada colegio. La idea es que esté 
todo sintonizado, de tal mane-
ra que cualquier situación o in-
conveniente tenga una visión 
común o institucional”. 

 
Más participación 

Edgardo Jara, coordinador 
general de Adicpa, comentó 
que “nos dimos cuenta que, en 
general, por lo menos tuvimos 
entre un 10 y un 15% más de en-
cuentros que los años anterio-
res. O sea, hubo más partidos, 
hubo más encuentros de aje-
drez, más encuentros de tenis 
de mesa, con más números de 
alumnos”. 

En ese sentido, añadió que 
“era esperable porque, en defi-
nitiva, esto se ha ido ya norma-
lizando todo, y se ha comenza-
do a dejar atrás de forma defi-
nitiva todo lo relacionado con 
la pandemia que nos aquejó”. 

Jara también indicó que para 
seguir avanzando es clave el 
tema de la infraestructura. “No 
todos los colegios facilitan sus 
instalaciones el fin de semana, 
pues no tienen la gente para 
poder atender. Debes contar 
con servicios extra, hay que  ha-
cer una pequeña inversión. Y 
eso es lo que, de alguna forma, 
te puede pasar un poco la cuen-
ta. Nos costó mucho completar 
las fechas, que íbamos ocupan-

to con destacar el gran acto de 
premiación que tuvo la tempo-
rada -se llevó a cabo a fines de 
noviembre en la Unab-, igual se 
refirió a lo difícil que resulta a 
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